
 
財經事務委員會  

 
待議事項一覽表  

(截至 2014年 12月30日 ) 
 

 建議在事務委員會

會議上討論的時間

 
1. 財經事務及庫務局局長就行政長官 2015

年施政報告內的相關政策措施作出簡報  
 

2015年 2月  

2. 香港金融管理局 (下稱"金管局")工作簡報  
 

 

金管局總裁定期就金管局的工作向事務

委員會作出簡報。這些簡報會通常在每年

2月、 5月及 11月舉行。  
 

2015年 2月  
2015年 5月  
 

3. 為建立一套適用於香港的金融機構有效

處置機制展開第二階段公眾諮詢  
 

 

政府當局表示，建立處置機制是近期金融

危機爆發後國際社會推出的其中一項監

管改革措施，目的是提高金融體系抵禦衝

擊的能力和加強金融體系的穩定性。香港

作為金融穩定理事會的成員地區，又是主

要金融中心，有責任履行金融穩定理事會

於 2011年 11月公布的《金融機構有效處置
機制的主要元素》所列明的各項新國際準

則。  
 
政府當局已於 2014年 1月至 4月進行第一
階段公眾諮詢，就有關在香港建立處置機

制的初步構思徵詢公眾和金融服務業界

的意見。根據第一階段的公眾諮詢結果，

第二階段的公眾諮詢會包括擬議機制在

運作方面的具體細節。  
 
視乎公眾諮詢結果，政府當局會致力在

2015年年底或之前向立法會提交有關立
法建議。  

 
 
 

2015年 2月  
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 建議在事務委員會

會議上討論的時間

 
4. 證 券 及 期 貨 事 務 監 察 委 員 會 ( 下 稱

"證監會")2015-2016財政年度預算  
 

 

根據慣例，證監會會在 2月或 3月就其後一
個財政年度的預算向事務委員會作出簡

報。  
 

2015年 2月  

5. 檢討強制性公積金 (下稱"強積金")強制性
供款最低及最高有關入息水平調整機制

(下稱"調整機制") 
 

 

政府當局會就檢討調整機制的不同方案

諮詢事務委員會。  
 
強制性公積金計劃管理局 (下稱 "積金局 ")
曾於 2011年向《 2011年強制性公積金計劃
條例 (修訂附表 2)公告》小組委員會及
《 2011年強制性公積金計劃條例 (修訂附
表 3)公告》小組委員會作出承諾，一俟法
定最低工資的實際影響變得更清晰後，

即會全面檢討調整機制。積金局其後於

2014年提交檢討方案予政府當局考慮。  
 

2015年 3月  

6. 就修訂《證券及期貨條例》 (第 571章 )，
以便與香港以外的監管機構進行監管合

作及改良該條例一些技術性條文的建議  
 

 

政府當局會就下述建議徵詢委員意見：修

訂《證券及期貨條例》，以便與香港以外

的監管機構進行監管合作及改良一些技

術性條文，以加強監管的確定性和減低執

行費用等。當局的目標是在 2014-2015立
法年度下半年向立法會提交有關立法

建議。  
 
 
 
 
 
 
 

2015第一季  
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 建議在事務委員會

會議上討論的時間

 
7. 金融糾紛調解中心 (下稱 "調解中心 ")

工作簡報  
 

 

金融糾紛調解中心有限公司於 2011年
11月成立，是一個非牟利性質的擔保有限
公司，以獨立機構身份，透過調解和仲裁

的方式，協助金融機構及其個別客戶解決

金錢糾紛。政府當局、金管局及證監會

承擔成立該中心的費用及中心首 3年的
營運開支 (自 2012年 1月起計 )。調解中心
自2012年 6月起正式投入運作。  

 
在 2013年 10月 30日舉行的事務委員會
工作計劃會議上，李慧琼議員建議政府當

局應向事務委員會匯報調解中心的工作

概況。張華峰議員關注到調解中心日後的

財務安排及可能對金融業界構成的成本

負擔，並關注到根據現行安排，即使是成

功解決的個案，調解中心亦要向證監會／

金管局作出報告，致使監管機構或可針對

有關金融機構的違規事項採取紀律處

分。政府當局表示，當局正檢討調解中心

日後的撥款模式。事務委員會要求政府

當局在適當時候向事務委員會簡介調解

中心的工作概況及財務安排。  
 
政府當局將於2015年第一季向事務委員會
簡介調解中心的工作概況及財務安排。  

 

2015年第一季  

8. 優化上市實體核數師監管制度建議的

諮詢總結  
 

 

政府當局曾於2014年7月7日向事務委員會
簡介有關優化上市實體核數師監管制度

的建議。有關的公眾諮詢已於 2014年 9月
19日結束。政府當局會向事務委員會簡介
諮詢總結及下一步工作。政府當局的目標

是在 2015-2016立法年度向立法會提交有
關立法建議。  
 

2015年上半年  
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 建議在事務委員會

會議上討論的時間

 
9. 啟德發展區內的稅務大樓    第 1期  

  施工前顧問服務  
 

 

政府當局承諾重置位於灣仔海旁的 3座政
府大樓 (即稅務大樓、入境事務大樓和灣
仔政府大樓 )，以期為市場騰出更多優質
寫字樓空間。就此，政府當局建議在啟德

發展區的 1D3地盤內興建一座新稅務大
樓，以及聘請顧問進行新大樓的施工前工

作。政府當局打算在 2015年 5月及 6月分別
向工務小組委員會及財務委員會提交有

關建議。  
 

2015年 4月或 5月

10. 財政司司長簡報香港整體經濟最新狀況  
 

 

由 1999年年中開始，事務委員會定期邀請
財政司司長向事務委員會及所有其他

立法會議員簡報宏觀經濟事宜。這些簡報

會通常在每年 6月及 12月舉行。  
 

2015年 6月  
 

11. 財務匯報局年度工作匯報  
 

 

根據慣例，財務匯報局會向事務委員會匯

報該局在過去一年的工作及簡介未來一

年的工作計劃。  
 

2015年第二季  

12. 簡介強積金核心基金的諮詢結果及未來
工作  

 

 

政府當局將向事務委員會簡介有關在

每個強積金計劃下設立核心基金作爲預

設基金的公眾諮詢結果及未來工作。核心

基金會受到收費管制，並會採用長遠投資

策略，以平衡投資風險及回報。  
 
政府當局和積金局曾於 2014年 7月向事務
委員會簡介有關的諮詢工作。公眾諮詢工

作為期 3個月，已於 2014年 9月 30日結束。
政府當局的目標是在 2015-2016立法年度
向立法會提交有關立法建議。  

2015年第二季  
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 建議在事務委員會

會議上討論的時間

 
13. 金融發展局的最新情況  

 
 

金融發展局自 2013年 1月成立至今發表了
10份報告。金融發展局曾於 2013年 2月 4
日及 2014年 1月 6日向事務委員會作出匯
報，並將報告 2014年度的工作進展。  

 

2015年第二季  

14. "佔領中環 "行動對香港金融系統和市場
的影響  
 

 

在 2014年 10月 9日的會議上，包括王國興
議員、李慧琼議員及吳亮星議員在內的

部分委員就 "佔領中環 "行動對整體經濟
(尤其是金融體系穩定和銀行及金融市場
的運作 )所構成的影響表示關注。事務委
員會要求政府當局就相關事宜作出匯報。 
 
金管局於 2014年 11月 3日的會議上定期簡
報金管局的工作時，向事務委員會簡介 "
佔領中環 "行動對金融體系穩定和銀行及
金融市場運作所構成的影響。  
 

有待確定  

15. 滬港股票市場交易互聯互通機制 (下稱
"滬港通")的最新狀況  
 

 

在 2014年 6月 9日舉行的會議上，政府當局
曾向事務委員會簡介有關滬港通的事宜。 
 
在 2014年 10月 20日舉行的事務委員會工
作計劃會議上，張華峰議員要求政府當局

向事務委員會匯報滬港通的最新發展。  
 

有待確定  

16. 香港證券市場延長交易時段後的午休
時間  
 

 

自 2011年 3月 7日起，香港交易及結算所有
限公司 (下稱 "香港交易所 ")分兩個階段
延長其下證券及衍生產品市場的交易時

段 1.5小時，以加長香港交易所與內地市
場交易時段重疊的時間，提高香港交易所

有待確定  
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 建議在事務委員會

會議上討論的時間

 
相對區內競爭對手的競爭力。在延長交易

時段後，早市提前 30分鐘開始。午休時間
自 2011年 3月 7日 起 由 兩 小 時 縮 短 至
1.5小時，並由 2012年 3月 5日起進一步縮
短至 1小時。  
 
在 2012年 10月 16日的會議上，張華峰議員
對縮短午休時間對市場從業員的影響表

示關注，並建議事務委員會在適當時候討

論此事。秘書處其後請政府當局就此事

提交資料文件。  
 
在 2013年 11月 4日的會議上，王國興議員
重申，證券業市場從業員對延長交易時段

對他們的運作所造成的影響感到關注，

他建議安排時間在會議上討論此事。  
 
政府當局提交由香港交易所擬備有關延

長證券市場的交易時段的資料文件 (立法
會CB(1)356/13-14(01)號文件 )，該文件於
2013年 11月 20日發給委員。  

 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2014年 12月 30日  


